

1. Señales que señalan el camino (4T 2024 Temas en el Evangelio de Juan)

Material bíblico: Juan 2:1–11; Juan 4:46–54; Juan 5:1–16; Marcos 3:22, 23; Mateo 12:9–14; Juan 5:16–47; Juan 20:30, 31.)

Presupuestos

- ¿No es el Evangelio su propia señal y maravilla? ¿No es esto un milagro de milagros, que 'de tal manera amó Dios al mundo que dio a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda'? Ciertamente esa preciosa palabra: 'El que quiera, que venga y tome gratuitamente el agua de la vida' y esa solemne promesa: 'Al que a mí viene, no lo echaré fuera', son mejores que las señales y los prodigios. Un Salvador veraz debe ser creído. Él es la verdad misma. ¿Por qué pediréis pruebas de la veracidad de Aquel que no puede mentir? *Charles Spurgeon*
- Algunas personas solo son "creyentes" porque quieren que Dios les dé cosas; emoción, dinero, dones espirituales, etc., pero nunca piensan dos veces sobre lo que ELLOS pueden darle a Dios. Son parásitos cristianos, que siempre quieren más, en lugar de siervos cristianos, que siempre están dispuestos a dar. *Lisa Bedrick*
- Los milagros no son señales para los que creen, sino para los que no creen. *Tomás de Aquino*
- Jesús realizó señales milagrosas con un propósito muy diferente. Sus milagros proporcionaron alivio del dolor y el miedo, y enseñaron sobre un Dios que se preocupa profundamente por el sufrimiento de las personas y que sana de forma gratuita. *Charles Swindoll*
- Nos corresponde recordar que Satanás tiene sus milagros. *Juan Calvino*

Preguntas

¿Qué hacemos con todo el concepto de signos? ¿Están destinados los milagros a ser la base de la creencia? Si bien no podemos ignorar las señales, y como Juan escribe, confirman quién era Jesús, ¿por qué Jesús se negó a realizar señales? ¿De qué manera las señales reflejan el carácter de Dios? Si hacemos que los evangelios giren en torno a las señales de Jesús, ¿cómo afecta esto a su mensaje?

Resumen de la Biblia

Juan 2:1-11 es el milagro de las bodas de Caná. Juan 4:46-54 es la curación del hijo del oficial real de Cafarnaúm, también cuando Jesús visitó Caná. Juan 5:1-16 es la curación del hombre paralítico junto al estanque. Los líderes religiosos acusan a Jesús de usar poderes demoníacos para sanar (Marcos 3:22, 23). Mateo 12:9-14 es la sanidad del hombre con la mano lisiada en la sinagoga. Juan 5:16-47 es el debate después de que Jesús sanó al paralítico. Juan da la razón para escribir su evangelio: "Jesús hizo muchas otras señales milagrosas mientras estaba con sus discípulos que no están registradas en este libro. Pero estas cosas están escritas aquí para que confíen en que Jesús es el Mesías, el Hijo de Dios, y que confiando en él tal como él es, tendrán vida". Juan 20:30, 31.)

Comentario

Este conjunto de estudios comienza con un examen de cómo los milagros de Jesús lo confirman. Sin embargo, incluso estos pueden verse de manera diferente: como señalamos, los líderes religiosos promovieron la teoría de que Jesús realizó milagros usando los poderes del Diablo. Alternativamente, los milagros de sanidad de Jesús podrían ser descartados simplemente como si él fuera un "sanador de fe", simplemente alguien que tenía tal habilidad, sin asignarle ningún significado espiritual.

Ciertamente, Juan escribe para registrar estas señales como confirmación de Jesús como el Mesías (Juan 20:30, 31). Pero de la misma manera que Jesús se negó a hacer señales para convencer a los incrédulos, y los llamó una generación malvada y adúltera, la capacidad de realizar señales no es el aspecto más importante. Incluso el Diablo puede realizar señales y lo hará para engañar a la gente en los últimos tiempos.

Al observar los milagros descritos en este estudio, queda claro que Jesús realizó cada uno por una razón específica y no principalmente para confirmar quién era él. El milagro de Can solo era conocido por unos pocos, ciertamente no mostraba

a Jesús ante el público. De manera similar, en la curación del hijo del oficial real, Jesús ni siquiera fue allí. Simplemente le dijo al hombre que se fuera a su casa y que su hijo viviría. ¿Cuántos asociaron a Jesús con este milagro?

El hombre paralítico junto a la piscina era mucho más público. Pero, ¿la razón? Jesús cuidó de este hombre que había estado esperando la curación durante tanto tiempo, no para convencer a la gente de que Jesús era el Mesías. La curación del hombre lisiado en la sinagoga seguramente se debió a que Jesús quería ayudar, pero también para responder a la pregunta provocadora planteada por los fariseos: "¿Permite la ley la curación en sábado?"

La desventaja de los milagros es que la gente todavía se niega a creer, y de todos modos descarta a Dios: "Ahora han visto estos milagros, y sin embargo me han odiado a mí y a mi Padre". Juan 15:23, 24 NVI. Jesús advierte contra la dependencia de los milagros, porque "aparecerán falsos Mesías y falsos profetas, y harán señales milagrosas y prodigios para engañar a los escogidos de Dios, si eso fuera posible". Marcos 13:22-23.

Y no son solo los que son falsos. Jesús dice: "No todos los que me llaman 'Señor, Señor' entrarán en el reino de los cielos, solo los que hacen la voluntad de mi Padre que está en los cielos. Muchos me dirán en el Día del Juicio: "Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre expulsamos demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros?" Entonces les diré: "Nunca los conocí. ¡Dejadme, hombres que practican la maldad!" Mateo 7:21-23. Nótese que afirman haber realizado "muchos milagros". Así que no puedes creer que alguien tenga la verdad solo por los milagros que realiza.

En última instancia, lo milagroso es ayudar a confirmar la confianza que tenemos en un Dios amoroso y cariñoso. Jesús sacudió la cabeza con tristeza hacia la gente de su época, que solo quería que hiciera milagros, y no le importaba su mensaje: "Si no veis señales y prodigios, no confiaréis en mí" (Juan 4:48).

La prueba definitiva ni siquiera está en los milagros del evangelio. Más bien está en la vida, muerte y resurrección de este Jesús, y el milagro más grande es su capacidad para salvarte y sanarnos a ti y a mí.

Comentarios de Elena White

Los milagros no son una evidencia segura del favor de Dios. Se acerca el tiempo en que Satanás obrará milagros para confirmar las mentes en la creencia de que él es Dios. Todo el pueblo de Dios debe estar ahora en la plataforma de la verdad, tal como ha sido dada en el mensaje del tercer ángel. Todas las imágenes agradables, todos los milagros obrados, serán presentados para que, si es posible, los mismos elegidos sean engañados. La única esperanza para cualquiera es aferrarse a las evidencias que han confirmado la verdad en justicia. Que éstas sean proclamadas una y otra vez, hasta el fin de la historia de esta tierra.

(MIS 14 y 15) Cristo había dicho al noble a cuyo hijo había sanado: "Si no veis señales y prodigios, no creeréis". Juan 4:48. Se entristeció de que su propia nación requiriera estas señales externas de su mesianismo. Una y otra vez se había maravillado de su incredulidad. {DA 315} Satanás ha descendido en estos últimos días para obrar con todo engaño de injusticia en los que perecen. Su majestad satánica obra milagros a la vista de los falsos profetas, a la vista de los hombres, afirmando que él es realmente Cristo mismo. {FW 45} Nos encontraremos con afirmaciones falsas; se levantarán falsos profetas; Habrá falsos sueños y falsas visiones; pero predicad la Palabra, no os apartéis de la voz de Dios en Su Palabra. Que nada desvíe la mente. Lo maravilloso, lo maravilloso, será representado y presentado. A través de engaños satánicos, milagros maravillosos, se instará a las demandas de los agentes humanos. Cuidado con todo esto. {2SM 49} El poder milagroso de Cristo dio evidencia de que Él era el Hijo de Dios. En las ciudades de Judá se dio evidencia abrumadora de la divinidad y misión de Cristo. Pero el prejuicio es difícil de manejar, incluso por Aquel que es Luz y Verdad, y el prejuicio que llenaba los corazones de los judíos no les permitía aceptar la evidencia dada. Con desdén rechazaron las pretensiones de

